
Корпоративная газета ООО «Газпром трансгаз Саратов» 16 (1903) 25 апреля 2025 г.

ИнспектИруя процесс
22-23 апреля в обществе проходило совещание специалистов строительного контроля 
дочерних обществ и организаций пАо «Газпром», организованное по инициативе ооо «Газпром 
трансгаз саратов».

ооо «ГАзпром трАнсГАз сАрАтов» в соцИАльных сетях

Мероприятие собрало более 60 человек, 
среди которых – представители ПАО «Газ-
пром», ООО «Газпром газнадзор», филиалов 
ООО «Газпром инвест» «Газпром ремонт» и 
«Газпром реконструкция», СОРиСОФ, на-
чальники служб строительного контроля до-
черних обществ, инженеры, специалисты 
инженерно-технических центров.

- Традиции строительного контроля силь-
ны на предприятии. В 1942 году первая тру-
ба на первую ТЭЦ была проложена здесь у 
нас, в Саратове. А при строительстве газо-
провода «Саратов – Москва» в 1944-1946 го-
дах стройконтроль велся силами НКВД. Во 
многом благодаря этому газопровод в строю 
по сей день. А если обратиться к общерос-
сийской истории, то строительный контроль 
на государственном уровне был введен при 
Иване Грозном. Такая богатая история сви-
детельствует о важности направления, для 
обсуждения функционирования которого мы 
сегодня и собрались. Если когда-то в специ-

Обсуждение одного из докладов

алистах стройконтроля видели не помощни-
ков, а препятствие, то сегодня мировоззре-
ние кардинально изменилось. Желаю вам 
интересных практикоориентированных ре-
шений, – сказал главный инженер – пер-
вый заместитель генерального директора 
ООО «Газпром трансгаз Саратов» Андрей 
Годлевский, открывая мероприятие.

На повестке у участников мероприятия 
были такие темы, как цифровизация стро-
ительного контроля, необходимость при-
менения нормативно-технической доку-
ментации, разработанной для объектов ка-
питального строительства, на объектах ка-
питального ремонта, обеспечение специа-
листов средствами контроля и измерений, 
проблемные вопросы, возникающие при 
организации строительного контроля и об-
учении специалистов в данной сфере, рас-
смотрение вопросов по взаимодействию 
участников процесса строительного кон-
троля, нормативному обеспечению, обмен 

опытом и положительными практиками и 
другие.

Во второй день мероприятия, после 
того, как участники в своих докладах обо-
значили проблематику темы, состоялся 
круглый стол: «Актуальные вопросы ор-
ганизации и проведения строительного и 
корпоративного контроля при выполнении 
работ по строительству и капитальному 
ремонту объектов ПАО «Газпром», в ходе 
которого специалисты в формате диалога 
предлагали решения на этом направлении.

Кроме официальной программы для 
гостей были организованы экскурсии по 
центру Саратова, в Парк покорителей 
космоса им. Ю.А. Гагарина, в Музей тру-
довой славы и Учебно-производственный 
центр предприятия.

По итогам совещания участниками 
предложено проводить мероприятие в по-
добном формате на постоянной основе.

Президиум совещания

Рабочие моменты совещания

Фото на память

Маргарита БОРИСОВА Экскурсия в Учебно-производственном центре
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проИзводство

охрАнА трудА

нАм любые дороГИ дороГИ
общество принимает участие в масштабном региональном проекте развития транспортной 
инфраструктуры

ИнАче мы просто нИкудА не поедем!
Герой нашей новой рубрики - водитель 5-го разряда мокроусского лпумГ ооо «Газпром трансгаз саратов» валерий попов. он посвятил обществу 
четверть века, филиалу - 23 года, а автобус водит последние четырнадцать лет.

Валерий Попов

Александр АЗАРКИН

в
алерий Александрович управляет но-
вым отечественным автобусом ПАЗ. 
Утром он привозит сослуживцев к 

месту работы, а вечером развозит по до-
мам. По его мнению, охрана труда и про-
мышленной безопасности – главный прин-
цип, которым следует руководствоваться, 
неотъемлемая часть всей жизни, а не толь-
ко той ее части, которая связана с трудовы-
ми обязанностями.

«Мы, честно говоря, уже не представля-
ем, как вообще можно нарушать правила 
– например, сесть в машину и не пристег-
нуться, не проследить, чтобы все пассажи-
ры сидели на местах. Обязательно прово-
дим инструктаж для тех, кто недавно при-

В зоне эксплуатационной ответствен-
ности Пугачевского ЛПУМГ проводится 
строительство и реконструкция участков 
автомобильной дороги Р-229 (Самара-
Пугачев-Энгельс-Волгоград). В резуль-
тате реализации проекта будет возве-
ден автомобильный обход города Пугаче-
ва протяженностью более десяти киломе-
тров, что позволит избавить населенный 
пункт от транзитного грузового транспор-
та. Это улучшит экологическую обстанов-
ку, уменьшит нагрузку на городские доро-
ги, благоприятно повлияет на ситуацию с 
пробками, повысит безопасность горожан.

Ежедневно на объекте задействовано 
более 50 единиц техники. Дорога строит-
ся в четыре полосы и будет отвечать всем 
федеральным стандартам качества. Завер-
шение работ запланировано на осень 2027 
года. 

Спросите, при чем тут наше предприя-
тие? Дело в том, что в границах проекти-
рования и строительства автодороги фе-
дерального значения расположены объ-
екты магистрального транспорта газа              
ПАО «Газпром»: газопроводы-отводы к 
АГРС «Пугачев», магистральные кабель-
ные линии связи, воздушные линии элек-
тропередачи.

Еще до старта проекта специалисты Об-
щества организовали взаимодействие с 
проектировщиками и будущими исполни-
телями работ на предмет выдачи техниче-
ских условий на переустройство объектов 
магистрального транспорта газа в местах 
их пересечения с возводимой трассой. 

Между ПАО «Газпром» и заказчиком 
(ФКУ УПРДОР «Нижне–Волжское») за-
ключено соглашение о компенсации, опре-
деляющее условия и порядок возмещения 

шел в наш филиал и еще не запомнил все 
требования», – рассказал Валерий Алек-
сандрович.

Он отметил, что сегодня инструктаж 
проводить проще, чем раньше – не надо 
подбирать слова и что-либо придумывать. 
Достаточно включить специальную аудио-
запись о правах и обязанностях пассажи-
ров, которую разработал и предоставил 
всем филиалам транспортный отдел Об-
щества.

«Все это дало результат. Когда пассажи-
ры занимают места, они сами контроли-
руют попутчиков – подсказывают им, что 
надо пристегнуться, если кто-то вдруг по-
забыл. Эта мера безопасности, как гово-
рится, в нас вжилась. Но, разумеется, так 
было не всегда. Изначально требования 
воспринимались в штыки – лет пять-шесть 
назад все ездили непристегнутыми, при-
выкли к этому. А потом заработал желез-
ный закон – если кто-то не желает соблю-
дать требования охраны труда и безопасно-
сти, мы просто никуда не поедем. А домой 
хотят все, да и на работу каждому нужно 
попасть вовремя. Давно уже никто не зада-
ет никаких вопросов на этот счет. Конечно, 
и камеры в салонах помогают, и специаль-
ные датчики – всегда понятно, если кто-то 
делает что-то не так, но главное – привыч-
ка к правильным действиям», – продолжил 
наш собеседник.

Валерий Александрович подчеркнул, 
что требования особенно актуальны зимой  

на скользкой дороге, когда любое экстрен-
ное торможение могло бы наделать бед, 
если бы пассажиры игнорировали ремни 
безопасности и ходили по салону.

«Долго боролись с привычкой некоторых 
работников вставать у дверей незадолго до 
нужной им остановки. Теперь бороться не с 
кем – все ученые. Да и нам так ездить спо-

койнее, ведь за каждого пассажира мы несем 
ответственность»,– подчеркнул он. 

Валерий Попов констатировал, что в по-
следние годы в филиале обновляется ав-
тотранспортный парк, водители получа-
ют возможность трудиться на комфорта-
бельных и современных машинах: «Прият-
но приходить на работу, все мы чувствуем, 
что о нас думают и заботятся».

«Главное – привычка к правильным действиям»

Филипп КОЧЕТКОВ

ущерба, причиненного имуществу газо-
виков в результате строительства. Полу-
чено положительное заключение на пере-
устройство от Главного управления госу-
дарственной экспертизы. 

Строительно-монтажные работы по пере-
устройству объектов Пугачевского ЛПУМГ 
начались в апреле этого года и, согласно пла-
нам, завершатся уже в августе.

Работники нашего предприятия на по-
стоянной основе ведут контроль выполне-
ния подрядчиком выданных ранее техни-
ческих условий и качества выполняемых 
работ.

Для прокладки автодороги и переустройства коммуникаций специальная техника снимает до 12 метров грунта

Масштаб и скорость производства работ впечатляют!
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Маргарита БОРИСОВА

профорИентАцИонный мАрАфон
18 апреля «Газпром трансгаз саратов» принял участие в первом этапе всероссийской ярмарки трудоустройства «работа россии. время 
возможностей», а также в дне открытых дверей «поступай правильно» в сГту имени Гагарина ю.А.

в юном месяце Апреле
Апрель – второй месяц весны, который во все времена считался священным временем пробуждения природы и возрождения жизни. в общественной 
сфере нашего предприятия в апреле также наблюдалось оживление. в небольшом дайджесте рассказываем только о некоторых событиях.

кАдровАя полИтИкА

п
ервое мероприятие проводится в рамках 
национального проекта Президента Рос-
сии Владимира Путина «Кадры».

В Саратове ярмарка состоялась в третий 
раз, в этом году – на площадке Технопарка 
Saratov Digital.

Мероприятие открыли заместитель пред-
седателя правительства Саратовской обла-
сти Сергей Егоров, и.о. министра образования 
Александр Пажитнев, министр инвестицион-
ной политики Александр Марченко и министр 
труда и социальной защиты Денис Давыдов.

Ярмарка в областном центре собрала бо-
лее 80 работодателей, а во всем регионе – бо-
лее 600.

На площадке в Саратове Общество дало 

встречИ с коллектИвАмИ
В течение марта и апреля председатель 
ОППО «Газпром трансгаз Саратов профсо-
юз» Александр Водолагин совершил рабо-
чие поездки во все филиалы Общества и 
провел встречи с коллективами. В рамках 
мероприятий Александр Валерьевич разъ-
яснил работникам последние изменения в 
Коллективном договоре и положении об 
оплате труда, рассказал о работе профсо-
юза по разным направлениям деятельно-
сти, ответил на многочисленные вопросы. 
Чаще всего газовиков интересовали темы 
охраны труда и средств индивидуальной 
защиты, вопросы заработной платы и по-
вышения разрядов, оздоровительного от-
дыха, в том числе детского, спорта и под-
держки различных инициатив. Председа-
тель взял в проработку все проблемные во-
просы, в том числе озвученные в рамках 
личного общения с глазу на глаз.

стАрые новые трАдИцИИ
12 апреля работники Общества закры-

ли сезон зимних видов спорта. Массовое 
катание на коньках организовал для них 
спортивно-туристический клуб ОППО «Газ-
пром трансгаз Саратов профсоюз». Меро-
приятие прошло в Саратовском ФОК «Кри-
сталлик» и собрало около 100 работников и 
членов их семей из администрации и филиа-
лов нашего предприятия. 

19 апреля состоялся первый этап со-
ревнований по бильярду, организованных 
спортивно-туристическим клубом ОППО 
«Газпром трансгаз Саратов профсоюз». Тур-
нир объединил более 30 любителей игры из 
семи филиалов Общества и стал импульсом 

к возрождению одного из традиционных ви-
дов активного досуга, который ранее был по-
пулярным в профсоюзной среде.

путешествИя И экскурсИИ
Благодаря профсоюзной организации ра-

ботники Управления связи и члены их семей 
съездили в Волгоград. Экскурсанты посети-
ли знаковые исторические места и мемори-
алы города-героя, узнали о вкладе Сталин-
града и его жителей в Победу. Поездка ста-
ла важным звеном большой информацион-
ной работы профсоюза. В течение года в 
Телеграм-канале профсоюза в рубрике «Ве-
ликая Победа. История и факты» публику-
ются материалы о событиях и героях Вели-
кой Отечественной войны.

Работники Сторожевского ЛПУМГ и 
Учебно-производственного центра побыва-
ли в саратовском Музее СВО, а первые успе-
ли еще и совершить выезд в Парк покорите-
лей космоса.

пАтрИотИческАя рАботА
В преддверии 80-летия Великой Победы 

профсоюз проводит активную работу по па-
триотическому направлению. Так, первички 
оказывают помощь СМУиС в акциях по бла-
гоустройству памятных мест в Саратовской, 
Пензенской и Тамбовской областях, а также 
в высадке деревьев в рамках «Сада памяти». 
Профсоюзная комиссия по работе с молоде-
жью в течение апреля проводила «Уроки му-
жества», в которых молодые активисты рас-
сказывали школьникам не только об уроках 
и героях Великой Отечественной войны, но 
и вкладе газовиков в Победу, в восстановле-
ние разрушенной экономики в послевоен-
ные годы. 

вкусное воскресенИе
Отличный пример взаимодействия про-

демонстрировали ППО Башмаковского 
ЛПУМГ и Саратовское управление по ор-
ганизации общественного питания ООО 
«Газпром питание». В преддверии Пасхи 
профсоюз совместно со столовой № 17, 
организовали праздничную акцию – разда-
чу вкуснейших и свежайших куличей ра-
ботникам управления. 

При поддержке профсоюза два работника 
Общества – Сергей Рыгалев и Юрий Кнор –
отправились представлять Общество на еже-
годную «Вахту Памяти», проходящую в эти 
дни в Волгоградской области.

возможность соискателям пообщаться с 
представителями администрации и филиа-
лов – Сторожевского и Приволжского линей-
ных производственных управлений, Управ-
ления аварийно-восстановительных работ, 
Инженерно-технического центра, Управления 
технологического транспорта и специальной 
техники, Управления организации восстанов-
ления основных фондов, узнать об условиях 
труда, социальных программах. Также восемь 
филиалов Общества были представлены на 
площадках ярмарки в населенных пунктах Са-
ратовской, Пензенской и Тамбовской областей.

Студентам и школьникам рассказали о це-
левом обучении, возможностях прохождения 
стажировок и практики. Причем последние 
могли тут же ознакомиться с образовательны-
ми программами СГТУ имени Гагарина Ю.А. 
– профильного вуза предприятия – стенд учеб-
ного заведения, которое также было представ-
лено на ярмарке, расположился неподалеку.

К представителям Общества обращались 
соискатели – от энергетиков до медработни-
ков. Были собраны резюме, десять анкет на 
прохождение практики и 22 анкеты на заме-
щение вакантных должностей.

Пятничный профориентационный мара-

фон представителей Общества продолжился в 
СГТУ имени Гагарина Ю.А. на Дне открытых 
дверей «Поступай правильно».

Мероприятие посетили более 500 учащих-
ся школ, лицеев, гимназий Саратова и районов 
области.

Будущие студенты получили консультации 
от специалистов по кадрам нашего предприя-
тия о том, какие вакансии будут актуальны в 
саратовском трансгазе через 4-6 лет, об усло-
виях труда, социальных гарантиях и возмож-
ностях роста, а также о целевом обучении.

– Это очень удобный формат взаимодей-
ствия. Мы наметили себе для поступления 
направление «Автоматизация технологиче-
ских процессов и производств», а руково-
дитель кафедры подсказал нам, что сегод-
ня на встрече присутствуют представители 
«Газпром трансгаз Саратов». Они расска-
зали, кем конкретно сможет работать мой 
сын на предприятии после окончания вуза, 
о возможностях прохождения практики, 
а также о том, какие условия необходимо 
выполнить, чтоб стать целевым студентом. 
Это очень информативно и продуктивно. 
Когда знаешь, что тебя ждет место, ста-
бильная и интересная работа, идти к цели Работа на площадке ярмарки трудоустройства

День открытых дверей в СГТУ

намного легче, – поделилась Анна, одна из 
посетительниц дня открытых дверей.

Профориентационная площадка Общества в вузе

профсоюз

новый председАтель в мокроусском 
лпумГ

Состоялась внеочередная отчетно-
выборная конференция первичной профсо-
юзной организации (ППО) Мокроусско-
го ЛПУМГ. Главным вопросом повестки 
дня было переизбрание председателя ППО. 
Прежний председатель – Ксения Трофимова 
– отчиталась о работе за время пребывания 
в должности профлидера. Единогласным 
решением делегатов конференции новым 
председателем ППО Мокроусского ЛПУМГ 
избрана техник службы связи Анна Макути-
на. «Анна Николаевна имеет опыт работы в 
профкоме и пользуется в коллективе заслу-
женным уважением. Желаю ей удачи, терпе-
ния и успехов на новом поприще», – отметил 
Александр Водолагин.

Александр АЗАРКИН
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кубкИ для лучшИх пловцов
в субботу, 19 апреля, в сок «родничок» прошли ежегодные корпоративные соревнования по 
плаванию на кубок ооо «Газпром трансгаз саратов».

чтобы помнИлИ

Лучшие гроссмейстеры ТЭК

нА рейхстАГе есть Их ИменА
в год 80-летия победы в великой отечественной войне в рамках рубрики «я помню, я горжусь» продолжаем делиться историями о героях 
войны – родственниках работников нашего предприятия. константин степанович недохлебов – прадед Александра Гурьева из уАвр – настоящий 
солдат победы. Именно такие, как он, подарили нам свободное настоящее.

к
огда в послевоенные годы один из 
фронтовиков сказал Константину Не-
дохлебову, что раз он химик, значит, 

пороху не нюхал и войны не видел, нашего 
героя захлестнула волна негодования. Моби-
лизованный из села Павловка в 18 лет, Кон-
стантин Степанович, пройдя школу мино-
метчиков в Татищевских лагерях, был на-
правлен в Шиханы Вольского района в учи-
лище химической защиты. Через год, в на-
чале 1943 года, главным управлением хими-

первое место турнИрА
в тот же день в сок «родничок» состоялся турнир по шахматам среди команд предприятий 
топливно-энергетического комплекса саратовкой области.

в состязаниях приняли участие полто-
ра десятка работников, приехавших из 
филиалов Общества, женщины прео-

долевали дистанцию в 25 метров, а мужчи-
ны – в 50.

Несмотря на то, что на кону стояли кубки, 
соревнования прошли в предельно друже-
ской атмосфере взаимного сопереживания и 
искреннего желания успеха соперникам.

Среди представительниц прекрасной поло-
вины лучшей стала Анна Кузнецова (ИТЦ), на 
втором месте – Алиса Белоногова (ИТЦ), а на 
третьем – Полина Лыкова (УТТиСТ).

За первенство, кроме ООО «Газпром 
трансгаз Саратов», боролись шахматисты 
саратовских филиалов ООО «Газпром про-
ектирование», ООО «Газпром энерго» и 
ООО «Газпром ПХГ», а также ПАО «Сара-
товский НПЗ» и ООО «Газпром межрегион-
газ Саратов».

По итогам соревнований на первом месте 
оказалась команда ООО «Газпром трансгаз 
Саратов», на втором – ПАО «Саратовский 
НПЗ», на третьем – представители саратов-
ского филиала ООО «Газпром проектирова-
ние», а на четвертом – саратовского филиала 
ООО «Газпром ПХГ».

На 5 и 6 местах – Саратовский филиал 
«Газпром энерго» и ООО «Газпром межре-
гионгаз Саратов», соответственно.

В личном первенстве среди женщин 
первое место – у Кристины Коростень (Са-
ратовский филиал ООО «Газпром проек-
тирование»), второе – у Марии Беленковой 
(Приволжское ЛПУМГ), а третье – у Свет-
ланы Мартыненко (ПАО «Саратовский 
НПЗ»).

Лучшим среди мужчин стал Иван Авде-

«Я была очень удивлена, практически шо-
кирована результатом! Не ожидала, что ста-
ну первой. Вообще, я думала, что у меня бу-
дет третье место, а когда увидела на табло, 
что опередила соперницу на одну сотую се-
кунды, почувствовала себя так, словно полу-
чила прекрасный подарок. Но я готовилась к 
этим соревнованиям», – рассказала о своей 
победе Анна Кузнецова.

Самым быстрым среди мужчин стал 
Александр Юрьев (УОВОФ), второе место – 
у Сергея Кузнецова (Приволжское ЛПУМГ), 
а третье – у Александра Калюжнова (ИТЦ).

«Впечатления от победы самые положи-
тельные, буря эмоций! Хотя победа была 
для меня легкой. При этом я рад за всех, кто 
поучаствовал в соревнованиях – удоволь-
ствие получили все», – поделился Александр 
Юрьев.

Отметим, кубки ООО «Газпром трансгаз 
Саратов» являются переходящими, то есть 
шанс получить их всегда есть у каждого, кто 
решит показать мастерство на следующих  
подобных соревнованиях.

Филипп КОЧЕТКОВ

Филипп КОЧЕТКОВ

Чемпионы!

Уверенный вход в воду

ев (Балашовское ЛПУМГ), на втором месте 
– Семен Камышов (ООО «Газпром межре-
гионгаз Саратов»), на третьем – Владимир 
Глухов (ПАО «Саратовский НПЗ»). Еще 
один член команды шахматистов саратов-
ского трансгаза – Дмитрий Цимбаленко 
(ИТЦ) – занял шестое место в личном за-
чете среди мужчин.

«Турниры среди команд предприятий 
топливно-энергетического комплекса Сара-
товской области стали уже традиционными. 
Соревнования проходят в течение всего 
года по шести видам спорта. В 2025 году тур-
нир приурочен к 80-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне – это знаковая и 
памятная дата, все мы помним и чтим Побе-
ду. Все участники сегодняшнего турнира до-
стойно представляли свои предприятия, было 
много интересных партий и розыгрышей. Я 
благодарю вас и поздравляю со всеми пред-
стоящими праздниками», – отметил началь-
ник СОК «Родничок» Всеволод Добролюбов 
перед вручением наград победителям.

Преодолевая сопротивление

ческих войск он был распределен в проти-
вотанковую бригаду, где младший лейтенант 
Недохлебов командовал взводом ампуломет-
чиков. Их ампулы с самовоспламеняющейся 
жидкостью разбивались о броню танка, под-
жигая его.

На Воронежском фронте Константин Сте-
панович принял свой первый бой, будучи 
уже коммунистом, – перед боем его приняли 
в ряды КПСС. Одна из атак противника за-
помнилась герою навсегда. «Немцы атакова-
ли рано утром. Обороняться пришлось пяте-
ро суток. В этом бою, – вспоминал ветеран, 
– был мой поединок с немцами. Я стрелял из 
противотанкового оружия, противник стал 
отступать, а один обошел меня и выстрелил 
в голову. Но я в том бою положил не меньше 
сотни фашистов».

После медсанбата в должности начальни-
ка химической службы Константин Степано-
вич вернулся в свою дивизию, которая была 
нацелена на Берлин. За столицу Германии 
шли ожесточенные бои, ее бомбили англича-
не, американцы, русские, тысячи бомб были 
сброшены на город. Там Недохлебов стал 
свидетелем маневра маршала Георгия Жуко-
ва, по приказу которого против врага были 
включены ослепляющие прожекторы. «Сот-
ни наших солдат полегли при захвате лого-
ва фашистов – Рейхстага, – рассказывал Кон-

стантин Степанович. Там, на Рейхстаге, пи-
сали мы свои фамилии – кто штыками, кто 
чем, моя фамилия и дата там тоже есть!»

В послевоенном Берлине Недохлебов 
служил до 1947 года в должности замести-
теля коменданта города. Он организовывал 
весенне-полевую кампанию, принимая из 
СССР посевные материалы, решал вопросы 
с жильем и одеждой для населения.

Он вспоминал: «Мирное немецкое населе-

ние относилось к нам очень хорошо. Не было 
ни одного случая нападения. За два года, что я 
там был, не пострадал ни один наш солдат». 

После войны Недохлебов десять лет рабо-
тал в райкоме партии, затем 26 лет был дис-
петчером в управлении «Саратовгэсстрой», 
а перед выходом на пенсию охранял объек-
ты Балаковской АЭС. 

По признанию героя, самые яркие страни-
цы жизни он прожил в советское время. Кон-
стантин Степанович был убежден в том, что 
великих личностей, великий народ могла по-
родить только полная мужества и патриотиз-
ма эпоха.


